

Atouts du territoire

Limoges Métropole est un réel berceau d'innovation. Cinq filières d'excellence ou en devenir dynamisent le territoire, donnant lieu à des écosystèmes attractifs.

Filières d'excellence ou en devenir

Nos filières d'excellence existantes ou en devenir sont un atout pour notre territoire. Elles offrent, en un lieu unique, la totalité de la chaîne d'accompagnement des projets : la recherche, la formation, les entreprises. Ces écosystèmes structurés permettent d'accueillir de nouvelles activités et de développer celles déjà en place.

Céramique

Filière d'excellence s'il en est, la céramique. Notre territoire est un des **berceaux historiques de la porcelaine. La porcelaine de Limoges est une référence mondiale**, qui bénéficie de la reconnaissance d'une Indication Géographique.

Le territoire a également développé au fur et à mesure des années une **expertise unique** autour de la céramique technique, entre sciences des matériaux et génie des procédés. Par ailleurs, il a su tisser des partenariats internationaux afin de faire mieux rayonner cette matière. La filière Céramique dans son ensemble repose sur un **écosystème fécond** animé par le **Pôle Européen de la Céramique** – Pôle de compétitivité expert de référence en France et en Europe. Grâce à l'excellence de cette filière, de nombreuses **applications innovantes** ont vu le jour, notamment dans les domaines de la santé, l'électronique ou encore l'aérospatial. Alors, en France, pour exceller dans un projet concernant la céramique, c'est vers Limoges Métropole qu'il faut se diriger !

Électronique, Photonique et Hyperfréquences

Limoges Métropole est également un territoire riche en ressources Électroniques, Photoniques et Hyperfréquences. En effet, cette filière est **vectrice d'excellence régionale** et s'est développée grâce à l'impulsion d'un **système fort et fertile**. Cette filière d'excellence est animée et portée **par le Pôle de compétitivité ALPHA** Route des Lasers et des Hyperfréquences. Ce dernier est reconnu comme étant la **référence** en France dans les domaines de la Photonique et des Hyperfréquences porteur d'entreprises à fort potentiel et de pépites innovantes.

Eau

La Communauté urbaine est aussi une référence en France dans la filière Eau. Depuis plus de 50 ans, le territoire de Limoges Métropole dispose de **compétences historiques** dans le domaine de l'eau. En effet, l'université de Limoges a été la première université de France à **développer un cursus sur l'eau** dans les années 70. C'est pourquoi encore aujourd'hui, près de **30%** des décideurs et responsables travaillant dans le domaine de l'eau ont été formés à Limoges, à l'Université, l'École d'Ingénieurs ou encore l'Office International de l'Eau.

Les entreprises de la filière Eau de Limoges Métropole sont rassemblées au sein du **réseau SOLTENA** « Solutions pour la Transition

n Écologique Nouvelle-Aquitaine » siégeant à Limoges. Cette structure compte à présent **près de 250 acteurs régionaux** qui œuvrent - **par les produits qu'ils développent, les pratiques qu'ils intègrent et les services qu'ils déploient** - pour la transition énergétique, l'économie circulaire, la préservation des milieux et le développement durable, créant une véritable synergie sur le territoire.

Santé humaine, végétale et animale

La filière Santé est en **constant développement** depuis des années sur le territoire de Limoges Métropole. **Recherche, formations, entreprises** : la filière Santé s'appuie sur des éléments structurants forts.

Les enjeux poursuivis visent, en particulier, à faire émerger des solutions pour aujourd'hui et demain, afin de faire face aux problèmes de santé et d'autonomie liés au vieillissement des populations. Dans ce domaine, le Limousin est d'ailleurs un **véritable laboratoire et lieu d'expérimentation**. Ce qui est conforté par la décision d'implanter le siège du Gérontopôle de Nouvelle-Aquitaine, à Limoges. Notre territoire dispose ainsi de nombreux atouts pour être un haut lieu d'innovation en France dans le domaine de la santé.

Douglas

La filière Douglas est en devenir sur le territoire de Limoges Métropole. L'objectif visé est de **créer un véritable écosystème**, riche en acteurs intervenant au service de cet arbre emblématique du Limousin. Pourquoi ? Parce que notre territoire dispose de ressources nécessaires pour se développer dans ce domaine, en s'appuyant sur la recherche, sur des entreprises innovantes et sur la filière dont le siège est à Limoges.

Pour en savoir + sur nos filières d'excellence ou en devenir

Contactez le pôle développement économique de Limoges Métropole :

06 11 25 64 11

pde@limoges-metropole.fr

DÉCOUVREZ LES ÉTOILES D'ICI



Étoiles d'ici

Le territoire de Limoges Métropole regorge d'entreprises innovantes. Découvrez leurs portraits, leurs histoires.

